

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 22.—santa Cecilia virgen y mártir y san Mauro mártir.
Lunes 23.—san Clemente papa y santa Felicitas mártires.
Martes 24.—san Juan de la Cruz confesor y santa Fermina virgen y mártir.
Miércoles 25.—santa Catalina virgen y mártir y san Moisés mártir.

Cultos

Domingo 22.—La Misa y oficio divino son de santa Cecilia virgen y mártir, con rito doble, color encarnado, haciendo conmemoracion de la Dominica 26, ultima despues de Pentecostes y 5 de Noviembre.

En la Catedral tendrá lugar la hermosa funcion de comenzar la santa Visita el Ilmo. y Rmo. señor Obispo.

La Oracion de 40 horas continua en san Francisco, esponiendo S. D. M. los dias festivos á las 4 y media de la tarde y los dias laborables á las 5, reservando siempre á las 6.

En san Agustín los cofrades de la correa tendrán la Misa de comunión mensual á las 7 y media y á las 2 y media de la tarde Rosario y Trecenario.

Lunes 23.—La Misa y oficio divino son de san Clemente Papa y mártir, con rito doble, color encarnado, haciendo conmemoracion de santa Felicitas mártir.

Martes 24.—La Misa y oficio divino son de san Juan de la Cruz confesor, con rito doble 2 clase, color blanco, haciendo conmemoracion de san Crisógono mártir.

Miércoles 25.—La Misa y oficio divino son de santa Catalina virgen y mártir, con rito doble, color encarnado.

En santa Clara fiesta solemne en honor de santa Catalina con sermón.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE

Las benditas almas del Purgatorio.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco singularmente, á fin de promover más en los fieles la devoción á las almas del Purgatorio, socorriéndolas con oraciones, sacrificios y limosnas.

PROPÓSITO

Aplicar diariamente en sufragio de las almas del Purgatorio todas las indulgencias que podamos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^a Por el feliz Pontificado del venerable Obispo de esta Diócesis, Ilmo. y Rmo. Dr. D. Salvador Castellote.

2.^a La extirpacion de las sectas secretas en Menorca.

3.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 11, San Martín, Obispo.

" 19, Santa Isabel, Viuda.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por todos los asociados difuntos, y en especial por los que han fallecido durante el presente año.

Noticias de Roma.

Un periódico liberal italiano, la *Gazzetta di Torino*, acaba de publicar un artículo bajo este epígrafe: *Basta ya de Roma capital de Italia*. En dicho artículo se expresa claramente el deseo de gran parte de la nación italiana, se-

gún el cual Roma estaría más poblada y más feliz si fuera devuelta al Papa, su legítimo Soberano, é Italia sólo á ese precio volvería á su estado normal, del cual, con gran perjuicio suyo, salió, desde la toma de Roma y la abolición del poder temporal.

Entre otras cosas se leen en el citado artículo las siguientes palabras: «Roma es un monumento y un santuario, y bajo ninguno de esos aspectos podrá convertirse en centro, hogar y directora de la vida civil, política y social de una nación nueva: y que, como tal, necesita ser dirigida por nuevos elementos y desde un centro también nuevo como ella.

Su Santidad, al recomendar á los católicos la devoción del Rosario, empieza por dar él mismo ejemplo, pues todos los días, al toque del *Angelus*, y rodeado de los Prelados domésticos, reza el Rosario en su oratorio particular ante el Santísimo Sacramento, é implora con fervor los auxilios de la divina gracia, por intercesión de la Virgen Santísima, Reina de los cielos, para poder gobernar la Iglesia con prudencia y sabiduría.

Interrogado Crispi por un periodista acerca del concepto que le merece su sucesor en el Gobierno, el marqués Starabba di Rudini (jefe del elemento político que en Italia corresponde á los conservadores españoles), ha trazado de su adversario el siguiente felicísimo retrato:

«Es es el tipo más perfecto del *buen hombre* falsificado. Falso en todo, en su patriótica indignación contra mí y en su compasión por mí. Falso en su liberalismo, que no le ha impedido recurrir á un simple real decreto para crear nuevos impuestos ó para nombrar una especie de virrey. Falso en sus raros momentos de franqueza, que sólo sirven para engañar mejor á las gentes. Sus lágrimas derramadas sobre los prisioneros de Abisinia son falsas, falsos sus elogios del Papa, falsas sus caricias á la extrema izquierda, tan falsa su política africana como su política interior. Le hemos visto echárselas de pío y devoto, á él, que en pleno Parlamento nos hablaba de *esa cosa que llaman Dios*.

«Toma actitudes pacíficas el hombre que rechaza la paz cuando le es ofrecida. Hace alarde de liberal y manda asesinar en Parma y permite á la policía excesos que yo no hubiera tolerado en plena insurrección. La ola, porque es traidor, movedizo y pérfido como ella; el incensario, para romperlo en las narices del Papa ó de Giordano Bruno, á los que alternativamente inciencia.

«Todo es falso en Rudini; pero lo más falso de todo es su barniz y su fama de honradez.»

INFORMACION TELEGRÁFICA

Se ha recibido el siguiente telegrama oficial de Manila:

«Encargado del Gobierno á ministro de la

Guerra.—El General en jefe, desde Cavite, dice: La columna de infantería de marina ha sido atacada por 4,000 rebeldes bien armados, rechazándoles con valeroso esfuerzo y continuando en las posiciones que ayer tomó.

Sensibles pérdidas; herido un jefe.

Yo, con la columna Ríos, me mantengo sobre las posiciones inmediatas de Noveleta, habiendo ordenado que se me incorporen fuerzas de marina, despues de dejar 400 hombres en el polvorin de Junicayán.

De un momento á otro espero la llegada del 5.º y 6.º batallones de cazadores.

Madrid 12.—En el Consejo celebrado bajo la presidencia de la Regente el señor Cánovas ha hecho una relacion detallada de los últimos combates librados en Cuba y Filipinas.

Terminado el Consejo y costestando á las preguntas de los periodistas ha dicho el señor Cánovas, con referencia á las operaciones emprendidas por el general Weyler, que el combate de las lomas de Rubi fué dirigido por dicho General, ocupando, despues de reñidísimo combate, las posiciones enemigas.

Dice que en este combate resultó herido el general Echagüe y que además tuvimos por nuestra parte varios muertos y heridos.

Ha dicho tambien que el enemigo disparaba con artillería.

Nuestros heridos fueron transportados á la Habana en el vapor «Tritón».

Respecto á Filipinas, ha dicho el señor Cánovas, refiriéndose al combate de que antes damos cuenta, que fué rudísimo y encarnizado, evidenciándose una vez más el valor heroico de nuestros soldados.

Según el presidente del Consejo, en dicho hecho de armas tuvimos 30 muertos y más de 100 heridos.

Calcula el señor Cánovas que la suscripción al empréstito importará unos 600 millones de pesetas.

Madrid 12.—Un telegrama de Port Saïd, fechado á las siete de esta mañana, dice que ha cruzado sin novedad el canal de Suez el «Alfonso XIII» que conduce al general Polavieja.

Dicho buque se encontró con el «Montserrat», donde regresa el general Echaluze, y ambos generales celebraron una breve conferencia.

Presidido por Rochefort se ha reunido en la redaccion del periódico *L'Intransigeant* el sindicato de los laborantes cubanos en Francia.

Acordaron enviar su expresion de simpatía á los rebeldes y dirigir un Manifiesto al pueblo francés redactado en términos denigrantes para España, su monarquía y Gobierno.

Asimismo acordaron dirigir otro Manifiesto al pueblo español.

Esta noticia ha producido muy mal efecto en la Corte, extrañándose que nuestro representante en Francia no procure evitar hechos semejantes.

El señor Cánovas nos ha manifestado que siempre creyó que las guerras de Cuba y Filipinas eran formales y que su política es enviar refuerzos para combatir las hasta tanto que se debilite la guerra, mandándose a Filipinas, además de las fuerzas embarcadas hoy en ese puerto, 5,000 hombres más.

Por lo que respecta á Cuba ha dicho que despues de la próxima expedición se enviarán más refuerzos conforme vayan recibiendo instrucción los reclutas del actual cupo.

Esta es mi política, ha dicho el Presidente, y si al país no le gusta otro me sustituirá.

Ha añadido que sólo sabe de Weyler lo que se dice en los despachos, quitando importancia al último combate, pues habiéndose batido fuerzas numerosas las bajas han sido muy pocas.

Aprecia que los rebeldes han sufrido rudos golpes con la muerte de algunos cabecillas y que el plan de Weyler, que satisface al Gobierno, es buscar por todas partes al enemigo.

Ha afirmado que cree que la toma de Cayite ha de costar mucha sangre, pues los rebeldes hace ya dos meses que se estaban en allí atrincherando; que Maceo, estando fortificado, se defenderá, pero que finalmente nuestras tropas saldrán vencedoras.

El señor Cánovas se muestra en extremo satisfecho de la marcha del nuevo empréstito.

Hace pocos momentos se ha facilitado á la prensa el siguiente despacho oficial firmado por el general Ahumada:

«Habana 12.—El General en jefe desde Rubi con fecha 11 me dice lo siguiente: No contando con fuerzas suficientes para ocupar todos los puntos que me proponía en mi plan, quedó sin cubrir el Rubi, punto primero que me proponía batir.

En las columnas de operaciones en las Lomas formé tres columnas: uno de sus batallones y artillería mandada por el general Muñoz que entró por la Alameta; otra al mando del general Echagüe compuesta de 6 batallones y artillería, que partiendo de Artemisa fué por Cayajabo; la del coronel Segura que desde Soroa concurrió con sus fuerzas á las operaciones, y yo que con los batallones de la Reina, Castilla y América y batallones de cazadores de Barcelona y Puerto Rico y 6 piezas, partí de Mariel para atacar por el frente y cubrir la salida probable del enemigo.

Como presumía, el enemigo creyéndose fuerte tomó posiciones, ocupando las avenidas con fuertes partidas.

El general Echagüe con su brigada, que tenía mejor camino, en la tarde de ayer llegó sosteniendo duro fuego, acampando en el punto que previamente le había señalado al Sud de Rubi.

En la madrugada de hoy reforzada la brigada de Echagüe con la de Aguilar que iba á mis órdenes, se tomaron sucesivamente todas las posiciones al enemigo que éste defendió con tenacidad, logrando á las cuatro de la tarde ocupar todas las alturas de Rubi, una de las mejores defensas del enemigo por su proximidad á la línea. Muchas de las posiciones fueron tomadas á la bayoneta.

Dada la tenacidad con que se han defendido los rebeldes, supongo que sus fuerzas las formaban gran parte de las partidas de Pinar del Rio.

Todas las columnas sostuvieron el fuego todo el día acampando en las alturas tomadas.

El general Echagüe al ir ayer á acampar fué herido en un muslo.

Las jornadas para hacerles en un día mi columna y la de Gonzalez Muñoz eran largas, y debimos hacerlas en dos, llegando, como habia prevenido á Echagüe, al amanecer de hoy y apoyándole, como lo hice.

Todas las fuerzas se han batido con entusiasmo.

De los nuestros murieron 6 individuos de tropa, resultando heridos Echagüe, 6 oficiales y 54 de tropa.

El enemigo dejó siete muertos en poder de mi columna é ignoro los recogidos por las otras.

Las bajas de los rebeldes fueron fáciles de ocultar dada la índole de sus posiciones, pero supongo que son de consideración.—Weyler.

El Gobierno norte americano ha acordado adquirir tres nuevos acorazados de 11,500 toneladas y 16 millas de andar.

—The Times publica un despacho de Washington en el que dice que los rebeldes cubanos no cuentan ya con las simpatías de los habitantes de aquel país, y que los Estados Unidos no quieren la incorporación de Cuba y si sólo un protectorado sobre dicha isla construida en República.

—Los periódicos de Nueva York han publicado esta tarde un telegrama dando cuenta del encuentro sostenido por el general Weyler en las Lomas, siendo de notar que las noticias de los corresponsales no son exagerados en contra de España, como otras veces, y dicen que lo hecho por Weyler es un gran éxito militar.

Ha consecuencia del frío varios campesinos de la Provincia de Soria, han muerto helados.

El Ministro de Marina Sr. Beranger, ha recibido un cablegrama de la Habana. Dice el despacho que el cañonero Estrella sostuvo un nutrido tiroteo con un grupo de rebeldes que estaban parapetados en Guayabón.

La tripulación del cañonero no tuvo baja alguna. Añade el cablegrama que el cañonero Delgado Parejo desembarcó su marinería en Colombia comenzando un ataque á los rebeldes que por aquellas cercanías merodeaban. El enemigo al verse sorprendido por la fuerza del cañonero huyó al interior, no sin sufrir en su fuga gran número de bajas.

La prensa sensata de Londres, la que es eco fiel de la opinión pública al hacerse eco de los rumores que circulan respecto á la actitud de España y los Estados Unidos al tratar de resolver los problemas coloniales, estima que los tales rumores nacen en los centros del laborantismo.

El periódico The Times dedica al asunto su artículo de fondo, entendiendo que si la guerra se prolonga sin conseguir un éxito mediato puede esto ser una dificultad en las relaciones de España y los Estados Unidos, pero si por el contrario logramos quebrantar al enemigo en el curso de las operaciones que se están realizando, es indudable que entonces el triunfo de España será completo y la pacificación de la isla segura para plazo breve.

Algunos periódicos de Nueva York, han emprendido una enérgica campaña para tratar á su gusto el problema cubano, llegando á considerar algunos inminente la guerra de España con los Estados Unidos.

Los periódicos oficiosos niegan autoridad á los diarios que se ocupan en hacer la campaña en contra de España, que juzgan inoportuna.

La actitud de Mr. Cleveland es la de la expectativa.

Mackinley ha declarado que ahora dedicará poca atención á los problemas cubanos, por exigir toda su energía la resolución de los asuntos del interior.

Asegúrase que con la actual expedición de

20.000 hombres que están dispuestos á embarcar para Cuba, marchará con ellos el general Pando quien se encargará del mando de las fuerzas que operan en Oriente.

Dicen que es casi seguro que en el mes de Marzo al encargarse de la Presidencia de los Estados Unidos Mackinley cesará en el cargo de representante de aquella nación en España mister Taylor.

La enfermedad variolosa está adquiriendo alarmantes proporciones en Madrid y provincias, principalmente en Granada y Badajoz.

El representante de los Estados Unidos en Madrid Mr. Taylor ha negado que recibiera de Cleveland ninguna comunicación en la que se hiciera referencia á la actitud de España con los Estados Unidos.

Aprestos marítimos

La Epoca en su edición de última hora, publicó anoche el siguiente importantísimo suelto:

«El ministro de Marina se ocupa asiduamente en dictar las órdenes necesarias para que se lleven con la mayor actividad los trabajos en los Arsenales y Astilleros particulares de España y del extranjero.

En Cartagena se activa la construcción del crucero protegido Lepanto, cuyas máquinas, ya construidas y empaquetadas, no tardarán en montarse.

De aquel puerto saldrán dentro de pocos días para La Seyne (Tolón), el acorazado Pelayo, la fragata Vitoria que hará el viaje con su propia máquina, y la Numancia, que irá remolcada por el acorazado Infanta María Teresa. En dichos Astilleros se harán en los citados buques las reformas que hemos anunciado.

Las obras del Carlos V siguen sin interrupción, y desde Génova telegrafía la casa Ansaldo que el Cristóbal Colón se trabaja día y noche á fin de entregar el buque en la fecha fijada en el contrato.

Las pruebas del Alfonso XIII se llevarán á efecto en cuanto lleguen á Cartagena los obreros que se han pedido á la «Maquinista Terrestre y Marítima», y según todas las probabilidades, para el mes de Marzo próximo podrá quedar organizada una escuadra compuesta de los acorazados Pelayo, Carlos V, Infanta María Teresa, Almirante Oquendo, Vizcaya, Princesa de Asturias, Cristóbal Colón, de los cruceros Alfonso XIII y Lepanto, de los destroyers Terror, Furor, Osado, Audaz y Destructor.

GACETILLA.

Siempre los mismos.

Aunque no merezca siquiera nuestra contestación «El Pueblo», por no haber él contestado jamás á los cargos que le hubimos de hacer, sino á lo más con pueriles subterfugios; para que se persuada una vez más, que á nosotros no nos duelen prendas y que no pretendemos rehuir el bulto, fijamos hoy de nuevo los puntos culminantes de la actual controversia, pidiéndole que demuestre «El Pueblo» si puede que no podrá, de una manera categórica y terminante la falsedad de las siguientes conclusiones, que no tienen vuelta de hoja y que quedan aún en pie desde que por primera vez las formulamos y probamos, dirigiéndonos contra «El Pueblo»:

1.ª Que «El Pueblo» desde su aparición en el estadio de la prensa, ha venido publicando con más ó menos cautela, pero con una intención que trasciende á la legua escritos subversivos del orden social, llenos de mal encubiertas amenazas é insidiosas provocaciones.

2.ª Que EL VIGIA ha estado en lo cierto, al

imputar á «El Pueblo» tendencias *socialistas*, demostradas tan á las claras en diversos números de «El Pueblo», que no cabe ya la menor duda de que profesa y propaga ideas *socialistas*.

3.ª Que «El Pueblo» por ese camino ha abdicado su mision que aparentaba, atribuyéndose falsamente el dictado de *defensor* de la clase obrera, siendo á la verdad su mayor enemigo, que *empeora y perjudica* los intereses de dicha clase.

Tales son los asuntos debatidos por nosotros: en este terreno esperamos tranquilos á nuestro contrincante, sin que jamás haya osado bajar á él, porque reconoce en su interior, que el veredicto de culpabilidad pesa sobre «El Pueblo», como una balumba de plomo que le aplasta.

Todo lo que escriba pues «El Pueblo», que no destruya aquellas nuestras fundadas afirmaciones será vana palabrería, huirse por las ramas ó escaparse por la tangente; pero con esto no logrará más que hacernos destornillar de risa, al ver que sólo gasta su pólvora en salvas, sin conseguir desbaratar en lo más mínimo nuestras inexpugnables trincheras, teniendo él las suyas completamente desordenadas por nuestros certeros tiros.

El Sr. Delegado del Gobierno en esta isla nos ha facilitado para su insercion el siguiente telegrama que ha recibido del Sr. Gobernador de la provincia.

«Ministro de Hacienda me encarga haga presente la gratitud del Gobierno á la prensa, á las autoridades y á cuantos hayan contribuido al lisonjero éxito del brillante resultado de la suscripcion al empréstito, motivo hoy de legitima satisfaccion para todos los españoles.»

Digna es de felicitacion España entera por el patriotismo que ha demostrado en esta ocasion, poniendo gustosa al servicio de la patria no sólo la vida de sus hijos sino tambien las riquezas de sus capitalistas. El Gobierno ha visto superadas en mucho las esperanzas concebidas y con ello colocada á la Nacion Española á la cabeza de las de mayor pujanza en todos las órdenes sociales.

En el dia de hoy las reverendas Religiosas y colegialas de la Enseñanza, han celebrado solemnnes cultos religiosos dedicados á la Madre de Dios, en el misterio de su Presentacion al templo.

A las siete y media de esta mañana se ha celebrado en la iglesia del sagrado Corazon de Jesús Misa de Comunión que ha dicho el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro. pronunciando antes de repartir el Pan Eucarístico á las alumnas una sentida plática preparatoria.

El M. I. Sr. Deau de esta Catedral ha sido celebrante en el Oficio solemne que se ha cantado más tarde, ejecutando las referidas Religiosas una bella partitura á piano y armonium. El orador sagrado ha sido el Dr. D. Juan Tuduri, quien ha ensalzado las glorias de María en el Misterio de su Presentacion al templo, haciendo además oportunas aplicaciones prácticas á las alumnas del referido colegio.

En la tarde de hoy, debían tambien obsequiar dicho colegio á la Madre de Dios con otros lucidos cultos, consistentes en el canto de un hermoso Trisagio Mariano, adecuados motetes y besamanos á una Imágen de la Virgen.

En la mañana de hoy han salido para Ma-

hon, en donde se embarcarán mañana para Valencia los señores D. Vicente Castellote, hermano del Sr. Obispo y D. Bruno y D. Aniceto Dorda Ximenes, á quienes deseamos feliz viaje.

En uno de estos dias el Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo, ha devuelto la visita al M. I. Ayuntamiento en la casa consistorial, dando las gracias á la corporacion municipal por las muestras de consideracion que habia merecido de Ciudadela, ofreciéndose además para prestar su decidido apoyo á cuantas obras se promuevan á favor de esta poblacion.

Mañana á las cuatro de la tarde, las señoras que componen la Junta Directiva, las señoras Directoras y Auxiliares de coro de la Archicofradia de Hijas de Maria, tendrán session general en la sacristia de S. Agustin, presidiéndola, según nuestras noticias, el venerable Prelado de esta diócesis.

Mañana sale para la Península nuestro particular amigo el abogado D. Justo O'Callaghan. Deseamosles buen viaje.

De una carta escrita por un paisano nuestro desde la isla de Cuba á sus padres que viven en esta ciudad reproducimos los siguientes párrafos:

«La guerra sigue aun con todo su apogeo y con actividad incansable por parte de nuestras tropas. Todos los dias como pueden enterarse ustedes por los periódicos hay encuentros entre leales é insurrectos, en los que muere mucha gente. La miseria en los campos y poblados es espantosa, pues muchísimas fincas y algunos pueblos están quemados. Los vecinos pacíficos á más de sucumbir muchos, los que se salvan de los rebeldes perecen de miseria.

«El castigo que Dios ha enviado á esta fértil pero desventurada Isla, es tan grande que no se puede describir. Los ricos se han hecho pobres, éstos y aquellos y familias enteras sin hogar, sin sustento y enteramente desamparados: unos muertos, otros presos, quienes deportados y no pocos emigrados; niños que se mueren de hambre en el campo y madres que huyen despavoridas á los bosques: castigo, repito ha mandado Dios ejemplar que nos merecíamos quizá por nuestra falta de religion. ¡Qué diré de nuestros pobres soldados! Sucumben á millares, ya heridos en los campos de batalla y ya víctimas de esa enfermedad endémica que diezma diariamente á esos pobres mártires de la Pátria, que por ésta abandonaron sus afligidas Madres y muchos su esposa é hijos.

No es posible creerse lo que realmente pasa, sólo quien vive en los campos de Cuba y los ha visto y los vé, puede formarse alguna idea de la devastacion que ha causado y causa esta malhadada guerra.»

Copiamos de «El Ancora»:

«Nuestra provincia ha ocupado puesto importante en esta campaña nacional.

A las doce de la madrugada de hoy figuraban obligaciones adquiridas por valor de 7.000.000 de ptas.

Un aplauso entusiasta al pueblo de Baleares. El señor Navarro Reverter ha dirigido una felicitación á los herederos de Vicente Juan por haberse suscrito por 500 obligaciones.

Al Empréstito han acudido todas las clases sociales desde el opulento capitalista al modesto empleado.

El señor Delegado de Hacienda recibió autorización del ministro de Hacienda para que el Banco Menorquín pudiera abrir la suscripcion del Empréstito cobrando las cantidades por no haber Sucursal del Banco de España en dicha plaza.

El Sr. Parra se apresuró á transcribir el despacho al Ministro.

Entre los suscriptores principales figuraban: el *Fomento Agrícola de Mallorca* por un millón de pesetas; el *Crédito Balear* por 800 mil; el Banco de Sóller por 250.000; los herederos de Vicente Juan por 250.000; la *Isla Marítima* por 400.000; el Banco de Felanitx por 100.000; la Caja de Ahorros por 250.000; Sr. Conde Ayamans 100.000, D. Jorge Aguiló Cetre 100.000; D. Antonio Frontera Bauzá 115.000 y D. Manuel Salas 100.000 y muchos particulares por cincuenta y cien mil pesetas.

Del resultado del empréstito en España, damos algunas noticias en nuestra sección telegráfica, nada diremos pues en este lugar.

Pero sí queremos manifestar que aplaudimos el acto del Gobierno rechazando el ofrecimiento del banquero Rostchild que se quería suscribir por 25 millones.

¡Fuera los judios!»

SECCION RECREATIVA.

CHARADAS.

El dueño de una *dos tres* puso en *segunda tercera* varias prendas cuyos nombres recitaba con presteza.

Dos, señoras y señores, decía á la concurrencia, esas telas tan hermosas que me han traído de Persia? Mirad, mirad, señoritas, estos chales de Florencia... Cosa tan buena y barata no se habrá visto en la tierra. De su precio y calidad aquí teneis la *una tercera*, leedla y os convencereis de su baratura inmensa, pues se dan, quien lo diría! por *una dos tres* pesetas..., y no los lleva mejores de España la misma Reina.

JACINTO.

(Las soluciones el sábado próximo).

Solucion á la charada del sábado pasado:

CA-JA.

Al acertijo: *El caracol*.

Lo descifraron todo: A. Amengual, Dos estudiantes, Modestia, José-Hernandez Sastre y Papias.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 21.—3'15 m:

Dicen de Cuba que el general Obregon sostuvo un reñido combate con las partidas de Carrillo y Larrosa. En la lucha matámosles sesenta hombres. Nosotros tuvimos veinte heridos.

En el prorroteo de la suscripcion al empréstito se ha dispuesto que á los suscriptores que tengan seis ó siete obligaciones se les rebajará una.

ANUNCIOS

D. FRANCISCO JAVIER DE DESPUJOL
Alcalde constitucional de esta ciudad.

Recibidas de la Tesorería de Hacienda las cédulas personales que deben servir para el ejercicio corriente de 1896-97 y dispuesto por el art.º 25 de la Instrucción del Ramo que tan luego como se pongan á la venta dejan de ser valederas las del año anterior; esta Alcaldía se halla en el caso de prevenir á los contribuyentes sugetos á dicho impuesto que la recaudación queda instalada en la Secretaría del Ayuntamiento durante las horas del oficina.

Lo que se anuncia para conocimiento de estos vecinos á fin de que durante el periodo de la recaudación voluntaria se provean de dicho documento. Ciudadela 20 de Octubre de 1896.

El Alcalde, Francisco J. de Despujol.

AVISO

Laura Murlá Español, se ofrece á ese respetable público ciudadelano, para servirle con el mayor gusto y esmero en la confección y remiendo de ropa interior como camisas, calzoncillos y edmás, á precios módicos y convencionales.

Prenda y confección de camisas blancas de 10 á 18 reales: confección sola de 75 céntimos á 1 peseta. Plaza de S. Pedro n.º 7.

AVISO.

Con motivo de haberse declarado un caso de viruela al lado de la panadería de Juan Orfila, se participa al público que la entrada al local á la citada panadería será por la puerta que da acceso á la calle de Alayor.

Para vender.

Está la casa de la calle de Isabel II propiedad de D. Rafael Mascaró Benejam. Para más informes dirigirse á la casa número 18 de la calle de las Rocas.

ANEMIA
PASTILLAS FOSFATADAS
DEL
Doctor KLEIN
El mejor reconstituyente para combatir la debilidad, consunción, escrófula, raquitismo, tisis, etc. A los niños para favorecer su desarrollo y dentición.

Mes de Noviembre y Novenario de Animas,

por el muy Rdo. P. Fr. José Coll, definidor general franciscano.—Un tomito en 16.º mayor con buen papel y esmerada impresión, se vende encuadernado en tela, 1'35 ptas., y en piel de color y relieve, 1'60.

Anisia

ó una virgen-apóstol del siglo IV. Novela histórica traducida y arreglada del francés. Ilustrada con grabados. Esta novelita forma parte de la «Biblioteca del Hogar», y se vende á 50 céntimos en rústica.

Dirigirse á esta imprenta.

ATENCION

Habiendo recibido un grande y variado surtido de perfumería tanto en jabones, polvos, extractos, como en tinturas para teñir el pelo y mil otros artículos: lo participo al público en general con la seguridad que las personas que tengan gusto de comprar cualquiera de dichos artículos quedarán satisfechas tanto en clase como en baratura.

Calle José M. Quadrado n.º 36.

José Mayans.

Socialismo y Anarquismo

LA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE LEON XIII

«DE CONDITIOE OPIUM»

Y LOS CIRCULOS DE OBREROSCATÓLICOS POR EL

P. ANTONIO VICENT

de la Compañía de Jesús

Véndese en esta imprenta á 1'25 ptas. ejemplar.

LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tengan también **ASMA ó SOFOGACIÓN**, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se halla privado de dormir.—*Opúsculos gratis.*

Pídanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias

Fes de vida
Véndese en esta imprenta.

El reproductor americano

Sencillo aparato para reproducir escritos, dibujos etc., por medio de un procedimiento puesto al alcance de todos. Véndese en la imprenta de EL VIGIA al precio de dos pesetas.

Viajes por Europa por Alfredo Opisso

Consta la colección de 12 tomitos.

Rusia.—Turquía y Estados danubianos.—Suiza.—Países bajos (Bélgica y Holanda).—Escandinavia (Dinamarca, Suecia y Noruega).—Francia.—Alemania.—Austria-Hungría.—España y Portugal.—Grecia.—Inglaterra.—Italia.

Estos tomitos tienen excelente ilustración de monumentos, geografía física, tipos, retratos, etcétera, y llevan cada uno cubierta alegórica al país, descrito en forma amena y novelesca.

Cada uno 60 céntimos. Dirigirse á esta imprenta.

LA JUVENTUD

REVISTA INTERNACIONAL ESPECIALMENTE DE LA HISPANO-AMERICANA-FILIPINA

Se publica los días 15 y último de cada mes en cuadernos esmeradamente impresos. Las secciones de esta Revista están por turno, dedicadas á todos los ramos del saber y actividad humanas: y las Ciencias y las Artes tienen cabida en ella, no menos que la Agricultura, el Comercio, la Industria, etc. etc. Las suscripciones se cuentan por años naturales completos, desde 1.º de Enero á 31 de Diciembre, y son satisfechas por adelantado.

Los precios de suscripción son 5'50 pesetas al año. Dirigirse á esta imprenta donde hay para muestra todos los números publicados.

Práctica de los nueve oficios del Corazon de Jesús por el P. Luis Fiter

Véndese á dos reales el ejemplar en la imprenta de este periódico.

Tipografía y librería del Sagrado Corazon de Jesús.

En la imprenta de ese periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instrucción y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precios, desde 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas marcas, papel para oficios, papel comercial á 2'50 pesetas paquete de 50 cuadernillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chupon y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrin y moaré etc. etc. Libros y libretas en blanco, cartulinas blanca y de color, carones, carpeas hule en varios amaños.

Plumas y plumillas, lapices, gomas, difuminos, coraplumas, regletes, corapapeles, arena, laere, lapiceros, pizarras, obleas, esuches de dibujo, escribanías y tinteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio. Tinas para escribir sellar y copiar, negra y en colores. Crucifijos, estautas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromos y recortes Marcos para retratos de todas clases, Petacas y carteras de bolsillo

Tarjetas de visita á 4 rs. el ciento.

Meditacions

EN QUE SE HA DE EXERCITAR EL DEVOT CRISTIÁ
CUAND FA ELS PASSOS DEL
VIA-CRUCIS

Se vende en esta imprenta á 25 céntimos de peseta el ejemplar.

Adelante sobre el terreno católico!

por Miriam, ó sea segunda parte del folleto; Firmes! por el mismo autor.—Primera versión española del francés.—En 4.º 75 céns. en rústica.

El clero y la política ó la participacion del clero en la política, por D. Domingo Benigno Cruz, dean.—Memoria premiada por la Universidad de Chile. en 50 céns. rústica.

Per fe gana

Caldereta d' articles menorquins amb molt poch such y una mica de pobre cohent, per N' ANGEL RUIZ Y PABLO

Un folleto de 100 páginas que contiene los siguientes artículos en prosa menorquina: Pròlech.—Còros.—Glosat.—Un bon homo.—Cansos de fandango.—Carta d' un mahonès.—Vòts.—En Jordi Busques.—Clases pasivas, novelleta.

Se vende en esta imprenta al precio de 3 reales vellon el ejemplar.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, calle de José M. Quadrado, 40